

» LA COLUMNA DE JOE BLACK

Boric es Milei

Veo a Milei y a Boric como gemelos separados al nacer, que fueron formados políticamente en tribus distintas, pero que genéticamente son casi idénticos.

Esta semana se produjo un "incidente diplomático" entre Argentina y Chile por las declaraciones del ministro de Economía argentino, Luis "toto" Caputo, quien aseguró que a los chilenos "hoy los gobierna prácticamente un comunista que los está por hundir".

Nuestra cancillería reaccionó con una nota de protesta a Buenos Aires rechazando las "inapropiadas e inexactas declaraciones" de Caputo.

No entraré a especular a qué "inexactitudes" se refiere la nota. Más bien, me enfocaré en la reacción del Presidente Boric cuando el Presidente Milei implícitamente respaldó por Twitter los dichos de su ministro.

"Quiero decirle al presidente Milei (...) que hay que tener un poquito más de humildad, porque nosotros los presidentes pasamos, pero los pueblos y las instituciones quedan", dijo el gobernante chileno.

Yo en esto apoyo a Boric, obviamente, por un básico patriotismo. Pero igual mencionaré la imagen que se me viene a la mente con este episodio. Y es que veo a Milei y a Boric como gemelos separados al nacer, que fueron formados políticamente en tribus distintas, pero que genéticamente

son casi idénticos.

Las ideas de Boric y Milei podrán ser antagónicas, pero sus modales políticos son calcados.

Javier Milei es hoy lo que era Gabriel Boric hace no tantos años.

Acuérdense no más. Boric era el tipo de personas que se las sabía todas en política y por eso venía a cambiarlo todo. Igual que Milei ahora.

Boric trataba a sus adversarios políticos como delincuentes; le prometió al expresidente Piñera que lo iba a perseguir judicialmente en Chile y el mundo. Igual como hace Milei con los propios.

Boric defendía una ideología que estaba en el extremo de su sector político, incluso "más a la izquierda del PC". Igual que Milei en la derecha.

Boric maltrataba a la prensa cada vez que podía. Igual que Milei.

Boric era estridente en el tono y desaliñado en la presentación personal. Igualito que Milei.

Boric prefería Twitter como su medio para comunicarse, de manera profusa y

agresiva. Lo mismo que Milei.

Es que ambos son de la misma "era política". Hijos de un tiempo en que campean los modales populistas y autoritarios.

Pero hay una diferencia entre ambos que explicaré con una anécdota personal.

Cuando yo era más

joven, acaso por mi nombre, algunas personas decían que me parecía a Brad Pitt... pero luego agregaban: "se parece a Brad Pitt... pero después del accidente". Un accidente que me habría dejado

desfigurado. Y por eso en verdad no me parecía en nada a Brad Pitt.

Aquí es lo mismo. Boric es como Milei... pero después del accidente.

Porque Boric era igual de soberbio y antipático que Milei. Solo que en el plebiscito del 4-S su proyecto político fue rechazado por el 62% de los chilenos. Después de un "accidente" de esas magnitudes cualquiera se achuncha.

Su proyecto se desfiguró y no le quedó más opción que ponerse humilde. Ya no se las sabía todas ni iba a refundarlo todo. Por eso Boric le dijo a Milei que tenía que ser más humilde. Porque así se siente nuestro Presidente... después del accidente.

Si a Milei le va bien, seguirá siendo el Milei que conocemos. Pero si le va mal, se convertirá en Boric, menos soberbio y más quitado de bulla.

Ya veremos.

